



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

11

La Enseñanza Universal

La mayor parte de este viaje interior a través de la Enseñanza Universal, tal como lo transmite la Escuela de la Rosacruz Áurea, va quedando atrás. Sin embargo, sabemos que las dos exploraciones restantes no serán suficientes para completar el cuadro que hemos estado tratando de mostrarles, pues el camino que presenta la Rosacruz Áurea es un camino de desarrollo continuo.

Sin embargo, si han leído estos textos con una mente abierta y movidos por un anhelo interior de encontrar la verdad, estamos seguros de que les habrán sido abiertas muchas puertas y habrán sido 'tocados por la libertad'. Nuestro objetivo ha sido el de brindarles una mejor comprensión de nuestro campo de vida, de cómo funciona y cuál es su verdadero propósito, esperando que dicha comprensión les haya dado nueva energía y claridad en su anhelo de liberación, suficiente para que ahora que lo saben, estén dispuestos y sean capaces de pasar al acto, de ponerlo en práctica.

Todo lo que hemos explorado hasta ahora tenía la intención de despertar en ustedes el deseo de una unión duradera con la Enseñanza Universal, así que nos gustaría tratar de explicar la importancia de dicha unión.

Para explicar a otros o a nosotros mismos aspectos de la Enseñanza Universal, muy a menudo nos sumergimos en profundas consideraciones filosóficas, históricas o intelectuales. Sin embargo, aunque a veces pueden ser extremadamente interesantes y conducir a una comprensión más profunda de cómo encaja todo, este tipo de estudio, por sí solo, no puede dar acceso a la esencia espiritual de la Enseñanza Universal, porque su esencia espiritual es Luz, radiación. Es por eso que la percepción directa de esta enseñanza es posible sólo por nuestro estado interior y no por la lectura o el estudio.

¿Por qué, entonces, los iniciados escriben sus enseñanzas? ¿Y por qué la Escuela de la Rosacruz Áurea tiene tanta literatura? ¿Será importante leerla? Ciertamente lo es, pero es necesario hacer una distinción clara entre la esencia de la Enseñanza Universal, que es la radiación, y la expresión de dicha radiación. Por su propia naturaleza, la Enseñanza Universal en sí misma nunca se puede poner por escrito o



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

comunicar de manera oral, aunque las palabras y los símbolos puedan usarse como señales, guiando al buscador hacia una experiencia directa de la Enseñanza Universal. Sin embargo, las palabras y los símbolos no son, en sí mismos, el poder liberador de la Gnosis; no son más que un vehículo que les da la oportunidad de entrar en contacto con la Gnosis en su propio ser interior. Es a través de este contacto interior con la radiación de la Gnosis que se alcanza el verdadero conocimiento. En el libro *La Gnosis Universal* de Jan van Rijckenborgh, se explica con mucho más detalle cómo funciona esto exactamente, pero nos gustaría darles una breve explicación.

A muchos les parecerá extraño lo que estamos diciendo. ¿Cómo se puede obtener conocimiento por radiación y no por estudio? Pues bien, si nos damos cuenta de que la personalidad en el microcosmos es un sistema electromagnético, comprenderemos que siempre debe haber un proceso de atracción y repulsión. Por eso es posible reaccionar directamente a las radiaciones de la Enseñanza Universal. Si hay una reacción negativa, estas radiaciones serán repelidas y no se obtendrá una comprensión verdadera. Sin embargo, si reaccionamos positivamente a lo que hemos escuchado o leído, y queremos comprenderlo y ponerlo en práctica, este deseo provocará una atracción entre el sistema electromagnético de nuestra personalidad y la radiación de la Enseñanza Universal, que había detrás de las palabras. De esta forma, esta enseñanza será introducida en nuestro sistema. Si entonces tratamos de adaptar toda nuestra actitud de vida a las radiaciones gnósticas que hemos recibido, entonces el sistema electromagnético de nuestra personalidad cambiará. Estará más en sintonía con la Enseñanza Universal misma. De esta manera, la comprensión adquirida se convertirá en una parte imperecedera de nuestro ser, y no en una mera construcción mental, y nuestro sistema estará preparado para un mayor contacto con la Enseñanza Universal.

Esperamos que estas palabras les permitan ver algo de la realidad. Las palabras no son más que posibilidades de contacto. La radiación de la Enseñanza Universal sólo se experimenta cuando uno comienza a trabajar con ellas. Al seguir el camino, surge una comprensión mayor y más profunda. El conocimiento adquirido de fuentes externas, sin asimilarlo interiormente ni trabajar con él, es sólo intelectual y no da acceso a la Vida verdadera.



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

La Biblia habla en este contexto de la fe 'interior' que da vida. Esta fe interior no significa la aceptación de las enseñanzas de una autoridad. La fe, en el sentido de la Enseñanza Universal, es un 'saber interior'. Es el resultado del despertar del átomo primordial y de ser tocados por las radiaciones de la Gnosis. Tal fe hace posible tener un contacto cada vez más profundo con el poder detrás de las palabras y símbolos gnósticos, con la Fuente de la Luz misma. Por eso, en la Biblia, la fe se llama 'la certeza de lo que se espera y la certeza de lo que no se ve'. Si este tipo de fe no está presente en el individuo, la Enseñanza Universal sigue siendo un libro cerrado. La fe, en el sentido externo, no se basa en la certeza y, por lo tanto, es siempre especulativa. Nos une con autoridades.

Aquellos que, sobre la base de esta fe interior, se abren y se dirigen a la Fuente de la Luz, reconocerán lo que necesitan aprender y tomarán las medidas necesarias en sus vidas. De este modo la fe interior, que es al mismo tiempo certeza interior, resulta en el acto liberador. Se convierte en la espada del Espíritu que utilizan aquellos que tienen el valor de romper el círculo cautivador de la materia. Les permite liberarse gradualmente de todas las percepciones y apegos del ego dialéctico, ya sean innatas o adquiridas. Recuerden, sin embargo, que esta ayuda interior no se le da a una persona automáticamente. Solo se puede dar si se experimenta el anhelo sincero de acabar con la supremacía de ese ego dialéctico en su vida. Porque siempre se aplica la ley gnóstica: lo que reciban, estará de acuerdo con la naturaleza de sus deseos.

Si este viaje interior ha logrado despertar o aumentar este anhelo en ustedes, y son ustedes los únicos que pueden juzgar si es así, entonces nuestro trabajo ha dado el resultado deseado. Porque significa que las radiaciones de la Gnosis pueden tocarles a través de estas palabras, y que estas radiaciones han producido un cambio en ustedes. El átomo primordial, fuente de este anhelo de salvación, ha sido estimulado a una mayor actividad. Este es, o puede serlo si están dispuestos, el comienzo del proceso del cambio fundamental.

Entonces, si están preparados para actuar según el deseo de su corazón de dejar atrás sus vidas de cautiverio, la actividad renovada del átomo primordial podrá continuar. Comenzará a influir en su sangre y fluido nervioso, de modo que, gradualmente, cambiará su composición. Aumentará su receptividad a la Gnosis y, de esta forma, serán cargados de un poder 'que no es de este mundo'. Es el poder del Cristo cósmico.



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

Este es el secreto de estas palabras del evangelio, liberadas del dogma y de la creencia en un Cristo histórico. El poder del Cristo cósmico es ciertamente 'derramado para muchos', pero solo puede entrar en aquellos que experimentan conscientemente que están separados de su origen divino. Significa ser conscientes del principio del alma inmortal en nuestro interior, pero sabiendo que, no obstante, debemos pasar por un proceso de muerte por la endura y una resurrección espiritual. Significa saber que 'el Padre está en mí y, sin embargo, soy prisionero de la impotencia de mi conciencia'.

Es esta conciencia la que les revelará la Enseñanza Universal. Y cuanto más la asimilen y trabajen con ella, adaptando su modo de vida a sus exigencias, más se les revelará.

En este sentido nos gustaría hablar de la Biblia como expresión de la Enseñanza Universal. Durante las diferentes exploraciones hemos citado varios textos bíblicos y nos gustaría explicar el valor que la Escuela Espiritual le da a la Biblia.

En la Confessio Fraternitatis de la Rosacruz, texto del siglo XVII que forma parte del 'Testamento Espiritual de la Orden Clásica de la Rosacruz', están escritas las siguientes palabras (ver La Confesión de la Fraternidad de la Rosacruz por Jan van Rijckenborgh, Fundación Rosacruz, Haarlem, Holanda, 1989, págs. xxiii xxiv):

'Así pues, los más cercanos y afines a nosotros son aquellos que hacen de este libro el principio rector de sus vidas, el centro de su búsqueda del conocimiento, y que lo tratan como el resumen y la quintaesencia del mundo entero. [...] Más bien, deseamos profesar en público que, desde los comienzos de este mundo, no ha existido un libro superior, mejor y más saludable que la Santa Biblia. Bienaventurado quien la posee; más bienaventurado aún quien la lee, y el más bienaventurado es quien ha profundizado en su contenido, mientras que quien es capaz de comprenderla y obedecerla, se asemeja a Dios.'

Así, en su visión de la Biblia, los Rosacruces clásicos también señalan este hecho. ¿Cómo llevamos a cabo esta acción? Haciendo lo que, a la Luz del poder recibido, hemos reconocido como necesario. Esto es lo que significa recorrer el camino.

Para hacer esto de manera efectiva, debemos darnos cuenta de que la creencia en un dogma y en autoridades externas no puede ayudarnos, sino que la única manera de satisfacer nuestro anhelo primordial de salvación es seguir un camino que conduce



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

al mundo divino. En este camino, el autoconocimiento y el discernimiento constituyen el primer paso.

De este autoconocimiento y discernimiento surge el deseo de poner en práctica lo que se ha comprendido y de seguir el camino de la liberación con hechos y de verdad. Este anhelo de plenitud y cambio genuino es el segundo paso.

El anhelo de salvación atrae energías que hacen posible la superación del ego obstinado que siempre se sitúa en el centro. El ego se rinde cada vez más a los impulsos y a la guía de las energías que ahora se están asimilando. Este es el tercer paso.

Esto hace posible un nuevo enfoque de la vida. Este es el cuarto paso, que eventualmente resulta en el poder liberarnos de la naturaleza terrenal y la entrada a la nueva Vida, el quinto paso.

Así que este quíntuple camino de transfiguración no es un camino de teoría, conceptos y observación, sino un camino de acción liberadora, demostrable. Sin pasar al acto, no podemos lograr nada en el camino, incluso si hemos estudiado la Biblia y cada libro sobre la Rosacruz de principio a fin. Es nuestra propia acción - nuestra respuesta real a la Luz - lo que nos abrirá el camino y nos dará nuevas perspectivas. Y es esta clave la que finalmente nos permitirá comprender todo el Lenguaje Sagrado. Lo que la acción vivifica en nosotros, lo encontraremos confirmado en el Lenguaje Sagrado. Esta es la razón por la que utilizamos textos bíblicos de vez en cuando, pues confirman lo que transmite la Enseñanza Universal.

Visto bajo esta luz, queda claro que la Biblia, particularmente el Nuevo Testamento, no es un libro para aplicar en situaciones terrenales. La Biblia solo puede ser leída y comprendida, en el sentido correcto, cuando seguimos el camino. Una indicación de esto se da en Mateo 13, donde leemos: 'Entonces, los discípulos se acercaron y le dijeron: "¿Por qué les hablas en parábolas?" Y él les respondió: A vosotros os es dado saber los secretos del reino de los cielos, pero a ellos no les ha sido dado. Porque al que tiene, se le dará, y tendrá en abundancia; pero al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado. Por eso os hablo en parábolas, porque viendo, no ven, y oyendo, no oyen ni entienden”.

La conciencia del yo y sus vehículos son instrumentos del mundo dialéctico, y con respecto a los impulsos del mundo espiritual es un hecho que 'oyendo, no oyen, y



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

viendo, no ven'. La conciencia del yo es un producto de esta naturaleza terrenal, por lo que aunque su conocimiento de la Biblia sea extenso, aunque con nuestro intelecto hayamos memorizado cantidades de textos bíblicos y hayamos estudiado muchos sistemas religiosos y los hayamos comparado entre sí, esto no nos dará acceso al verdadero significado de la Biblia.

Esto explica la existencia de tantas traducciones e interpretaciones bíblicas contradictorias, y explica por qué, a lo largo de los siglos, se han introducido tantas alteraciones y falsificaciones en la Biblia. Y es por eso que hay tantas guerras en nombre de la religión y se persigue a la gente en nombre de la Biblia.

Entonces ¿Por qué se le ha dado la Biblia a la humanidad, si a pesar de todo está cerrada con siete sellos?

El alumno de la Escuela de la Rosacruz Áurea experimenta la Biblia como una especie de 'destilación' en palabras del patrón de experiencias que siempre se despliega cuando un individuo recorre el camino de la liberación del alma. La Biblia entonces funciona como una guía práctica en cada paso del camino interior, confirmando al alumno que el paso que acaba de dar es el correcto, y ayudando a iluminar los contornos del próximo paso. De ahí la palabra 'testamento'. Un testamento es una confirmación, un sello de algo que se ha cumplido. La Escuela Espiritual ve en la Biblia una confirmación de lo que se reconoce interiormente en el camino de la renovación.

Para muchas personas, la Biblia es una colección de pensamientos y conceptos, o un relato histórico. Por eso se ha convertido en un libro controvertido, rechazado por unos y venerado por otros. Pero para quienes quieren seguir el camino de la endura, el Nuevo Testamento se convierte en realidad, en un toque del Espíritu Santo, en una voz que les saca de la vida dialéctica y les guía hacia la eternidad.

En sentido esotérico, se puede hablar realmente de dos Biblias. La primera, es el libro visible, la palabra impresa que cada uno de nosotros puede poseer y leer. La segunda, es la Biblia invisible, la Enseñanza Universal, de la cual el libro es una expresión. Esta segunda Biblia es la sabiduría omnipresente de Dios. Es la Gnosis, no manchada por manos humanas, protegida por la Fraternidad de las almas inmortales. Esta Enseñanza Universal descendió con el microcosmos caído a la dialéctica. Está universalmente presente, siempre con nosotros y a nuestro alrededor.



Escuela Internacional de la Rosacruz Áurea

Es 'una sombra a tu diestra'. Permaneció con la humanidad cuando abandonó el Paraíso; es el Camino eterno que nos llevará de regreso a cada uno de nosotros.

La Biblia visible solo se puede comprender cuando la Biblia invisible vive en nuestro interior. Es por eso que el buscador debe comenzar por descifrar la Biblia invisible, dejando que su anhelo de salvación -la voz del átomo primordial- sea el factor que guíe su vida, pues sólo entonces, su sistema se volverá receptivo a las radiaciones de la Enseñanza Universal. La Biblia invisible se abre solo a quienes siguen el camino y lo hacen realidad. Por eso nosotros apoyamos de todo corazón las palabras de la Confessio Fraternitatis Rosae Crucis, y junto con los Rosacruces clásicos repetimos:

'Más bien, deseamos profesar en público que, desde los comienzos de este mundo, no ha existido un libro superior, mejor y más saludable que la Santa Biblia. Bienaventurado quien la posee; más bienaventurado aún quien la lee, y el más bienaventurado es quien ha profundizado en su contenido, mientras que quien es capaz de comprenderla y obedecerla, se asemeja a Dios.'